



UnisCité



# Invitation presse

Lundi 14 octobre 2024

## Chantier participatif pour restaurer un boisement à la Bastille

### Vendredi 18 octobre à 11h

► Place d'Arme (nord du Rabot de la Bastille, 11 rue Maurice Guignoux) - Rendez-vous à la cabine téléphonique(\*)

*En présence de*

- **Claus Habfast**, Conseiller municipal délégué à la Montagne, au Projet Tour Perret, et au Projet Bastille
- **Orianne Rey**, Coordinatrice d'équipes et de projets Unis-Cité Isère
- **Philippe Fauchaux**, Président d'Unis-Cité Isère
- **Frédéric Gourgues**, Gentiana
- **Des jeunes en service civique**, pour Unis-Cité

**La Ville et Unis-Cité lancent leur nouvelle année de collaboration avec les jeunes en service civique. Le premier chantier démarre sur la parcelle haute de la Cité du Rabot située sur la Bastille, parcelle appartenant à l'État, que la Ville de Grenoble reprend en entretien à partir de cet automne.**

**Objectif de ce chantier ? Arracher les plantes comme l'ailante qui ont profité de la coupe du printemps dernier pour proliférer. Ensuite, la Ville de Grenoble replantera des arbres diversifiés et adaptés au site, pour accueillir la faune et préserver la biodiversité.**

**D'autres chantiers auront lieu toute l'année avec Unis-Cité, en particulier au printemps.**

Théâtre de balades touristiques ou sportives, le site de la Bastille constitue également une réserve de biodiversité exceptionnelle. Du fait de la diversité des milieux (barres rocheuses, murailles, pelouses arides, bosquets, bois de chênes pubescents) et de l'exposition plein sud du versant, le site accueille de nombreuses espèces végétales, dont certaines montagnardes et méridionales. C'est pour protéger cette biodiversité que la Ville de Grenoble est engagée dans un plan de gestion des espaces naturels de la Bastille depuis de nombreuses années, accompagnée par les associations environnementalistes.

Un chantier de 2 jours, piloté par la Ville, est organisé avec une trentaine de jeunes de 16 à 25 ans engagés dans différents programmes de solidarité portés par Unis-Cité : aide aux seniors, interculturalité, santé mentale, environnement, ainsi que des volontaires d'Unis-Cité. La Ville a également missionné l'association Gentiana pour amener son expertise et son expérience des chantiers de débroussaillage de milieux naturels.

Au programme de cette journée participative : suppression des ailantes considérés comme des espèces exotiques envahissantes, évacuation des branchages, constitution de tas pour limiter les repousses. L'objectif est de reconstituer l'écosystème. Les jeunes sont conviés à une visite du site au printemps prochain pour contempler le résultat de leur action, et continuer les arrachages des ailantes.

Ce travail de nettoyage du site est une première action menée par la Ville de Grenoble pour l'entretien de la parcelle haute de la Cité du Rabot, dans le cadre d'une convention d'entretien entre la Ville de Grenoble et l'État. En effet, à ce jour, la Cité du Rabot dans son ensemble est une enclave dans la Bastille, encore propriété d'État. Cette Cité du Rabot doit faire l'objet d'une nouvelle vie car le CROUS, actuel usager du site, à travers sa résidence universitaire, quitte les lieux à l'été 2025. Depuis 2020, une dynamique de valorisation du site est en cours avec de nombreux partenaires. Une étude de programmation de cette cité du Rabot à débutée ce début d'année. Les réflexions menées pourront être connues par tous à travers une exposition qui aura lieu à la Plateforme au printemps prochain.

Avant un autre avenir pour l'ensemble du site, la Ville de Grenoble a proposé à l'État d'entretenir la parcelle boisée haute afin d'assurer une continuité de pertinence de gestion de cette enclave, comme elle le fait pour le reste du site de la Bastille. Cette parcelle fera alors l'objet, par la Ville de Grenoble, d'une gestion régulière et de replantations afin de maintenir une végétation diversifiée et d'oeuvrer pour une plus forte biodiversité.

Cette action s'inscrit dans un cadre plus large de préservation du caractère naturel du site de la Bastille mené par la Ville de Grenoble : éco-pâturage, gestion des mares et des pelouses sèches. Des suivis naturalistes sont mis en place en collaboration avec les associations locales : Gentiana pour le suivi botanique, la LPO pour le suivi de la faune.

L'association Unis-Cité est experte et pionnière du service civique des jeunes en France, partenaire privilégié de l'Etat et des collectivités dans le déploiement du service civique. L'association accompagne et accueille 130 jeunes du bassin grenoblois engagé-es sur 8 mois sur des thématiques diverses : l'environnement, la santé mentale, l'interculturalité, l'aide aux personnes âgées.

Cette année, les actions de terrain menées par la Ville avec Unis-Cité, réalisées en extérieur, visant à découvrir et préserver des espèces et des habitats naturels, permettront d'entretenir ou de construire des aménagements favorables à la biodiversité. En plus de cette journée à la Bastille, divers chantiers sont programmés de novembre à juin avec les jeunes engagés dans le programme « EcoVolonterre », pour restaurer des mares, intervenir dans les jardins partagés et les fermes urbaines, entretenir l'espace de biodiversité au Centre Horticole, etc. En particulier, deux équipes de 8 volontaires seront mobilisées tous les mardis après-midi de mars à juin.



*Boisement à restaurer à l'occasion de ce chantier participatif*

(\*) Accès :

- ▶ Il est conseillé de monter à pieds (11 minutes depuis le bas de la place de la Cimaise) ou en trottinette/vélo dott.
- ▶ En voiture : possibilité de se garer à Babel Community.
- ▶ Sinon horaires du bus 40 :
  - Victor Hugo : 08h45 puis 11h50
  - Place Cimaise : 08h50 puis 11h55
  - Maurice Gignoux : 08h52 puis 11h57
  - Le Rabot : 08h57 puis 12h02